

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Jueves 25 de Abril de 1918

Núm. 2.762

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

POR CORREO

La guerra mundial

(Noticias procedentes de los aliados)

En el frente británico

París, 22. — Telegrafía un corresponsal lo siguiente:

«A juzgar por la paralización de su actividad militar, que dura hace ya tres días, parece que el fracaso de sus ataques del jueves entre Givenchy y el bosque de Nieppe fué algo mayor de lo que en principio creíamos. La mejor explicación del triunfo que han obtenido hasta ahora los alemanes consiste en el absoluto desprecio que han hecho de la vida humana; si continúan perdiendo soldados en la misma proporción que hasta ahora, podremos preguntarnos si han de lograr algún resultado ni siquiera contando con dos veces más de hombres de los que disponen ahora.

«En el ataque que realizó el enemigo el día 15 al Oeste de Merville, el regimiento número 88 de la sexta división perdió 800 hombres, habiendo dejado por completo de existir su cuarta y décima compañías. El día 17 la séptima compañía del regimiento de infantería número 28 fué al combate con 112 soldados, regresando del campo de batalla solamente 42. Los batallones que el día 18 intentaron pasar el canal perdieron el 70 por 100 de su oficialidad, y algo parecido ha ocurrido a otras de sus unidades militares. Un oficial prisionero ha declarado que un hermano suyo, del regimiento 140, de la cuarta división, le dijo que una de sus compañías regresó del combate con solamente 18 hombres. Los casos análogos son muchísimos.

«Es casi seguro que en Alemania no son todavía conocidas tan elocuentes cifras, pero en el ejército sí que empiezan a darse cuenta de ello. Parece además que ha causado alguna sorpresa en las filas alemanas el hecho de que en las cantinas de que se han apoderado las tropas en su avance por la región del Soma han sido halladas grandes provisiones de toda clase de víveres, cuando se les había hecho creer que los ingleses se morían de hambre debido a las proezas de los submarinos alemanes. Los soldados del Imperio saben hoy que mientras ellos se ven obligados a comer la carne de los caballos muertos que hallan por los caminos, los ingleses se alimentan con los más succulentos manjares, a juzgar por las muestras que han podido caer en sus manos.»

Nota oficiosa francesa

París, 22. — «Ha transcurrido en el frente francés una nueva jornada en medio de una calma relativa. Señalaron el día de ayer domingo una serie de pequeñas acciones secundarias, entre las cuales la más importante se desarrolló al Este de Saint-Mitrielle, en dirección a Seicheprey; el enemigo, que llegó un momento a poner el pie en las líneas defendidas por las tropas franco-americanas, fué en seguida por completo rechazado. Ese ataque de sondeo intertado por los alemanes, quedó, pues, sin efecto ninguno, ya que el mismo enemigo confiesa en su parte oficial que sus tropas regresaron durante la noche a sus posiciones de partida; esto quiere decir que en todo nuestro frente de este sector han sido por completo mantenidas nuestras líneas.

«En el frente del Lys el bombardeo enemigo ha sido activísimo, sobre todo en la región de Dohéq, en donde terminó el combate entablado con ventaja para las tropas aliadas, que lograron ampliar sus posiciones y capturaron algunos prisioneros y material de guerra.

«No hay indicio por el que pueda preverse cuál será el sector ni cuál el momento en que reanude el enemigo la batalla; sería prematuro decir si persistirá en sus esfuerzos contra Iprés, Hazebrouck y Beltinne o bien si volverá otra vez contra Amiens. Sin embargo, parece que la enormidad del material de guerra y la importancia de los efectivos reunidos en Flandes y Picardía han de llevarle a proseguir la batalla comenzada; pero también es cierto que empeñarse en la explotación de un éxito inicial es empresa muy peligrosa cuando el atacado ha tenido ya tiempo para recobrar y hacerse fuerte en posiciones favorables en que además ha podido emplazar artillería poderosa, de modo que si los alemanes se empeñan en llevar adelante sus ataques por el Soma ó por el Lys se exponen a sufrir las más sangrientas pérdidas sin poder obtener triunfo alguno decisivo; si, por el contrario, llevan a otro sector sus ataques será lo mismo que confesar implícitamente el fracaso de su tentativa primera.»

La contención del avance

París, 22. — Dice uno de los corresponsales del frente francés:

«Las tropas francesas a quienes se encargó que contuviesen el avance del enemigo a través del frente británico, hubieron de sufrir toda la violencia del esfuerzo alemán mientras esperaban la llegada de nuevas tropas; entre las que más se distinguieron conviene citar a un regimiento de zuavos que, en el sector de Ornillers, hubo de hacer frente a fuerzas alemanas muy superiores; habiendo recibido el encargo de mantener solamente sus posiciones, empezó por atacar, librando una serie de gloriosos combates, desde el día 27 de marzo hasta el 2 de abril; el día 28 se apoderó de la parte Sur del pueblo de Conchy, que hubo de abandonar luego por haber recibido los ale-

manes grandes refuerzos; pero reanudo por la tarde su ofensiva, provocando con ello la entrada en línea de nuevas tropas enemigas, regresando a su punto de partida que siguió defendiendo con gran tesón. Al día siguiente reanudaron los zuavos igual maniobra, siempre en número muy inferior al enemigo, y después de haberse apoderado de la parte Sur de Conchy y haber llegado hasta los linderos de un bosque próximo, hubieron de volver por la noche a su punto de partida.

«Al día siguiente vieron atacados por grandes masas de enemigos, y en lucha verdaderamente salvaje defendieron Ornillers y contienen a los alemanes, a los cuales contraatacaron entonces y en el bosque de Epinettes se apoderan de 11 ametralladoras y grandes cantidades de municiones. El enemigo ya no intenta ningún nuevo ataque, y el día 5 de abril es relevado este glorioso regimiento que, a costa de grandes pérdidas y fatigas, logró contener el avance de los alemanes, por lo que merece el agradecimiento de la Francia.»

(Noticias procedentes de los alemanes)

Detalles de combates

— Nauen, 22. — El corresponsal del Servicio Transoceánico dice sobre la lucha cerca de Moreuil: Ya desde hacia algún tiempo la actividad de la artillería francesa revelaba las intenciones de ataque desde Demuin hasta Montdidier. El ataque empezó a las 6:50 de la madrugada por los franceses con fuertes contingentes. Al Este del Avre atacó la infantería francesa desde Demala, pero fué tomada inmediatamente bajo nuestro fuego destructor, no logrando llegar a nuestras líneas. Nuestras posiciones quedaron todas en nuestro poder. El infructuoso ataque costó a los franceses grandes pérdidas.

En el sector central del Avre, al Noreste de Louvrié hicieron los franceses los mayores esfuerzos. Particularmente sufrió el enemigo bajo el fuego de nuestras ametralladoras, que estaban bien emplazadas en los hoyos avanzados.

Los esfuerzos tenaces de los franceses para apoderarse del pueblo de Castel fueron inútiles. Aunque en un principio lograron penetrar momentáneamente en el pueblo, les rechazamos poco después por medio de un energético contra-ataque. Con ello quedó quebrantado el ataque francés, no pudiendo lograr ningún éxito táctico.

Un oficial y un sargento alemanes que, al principio el ataque se encontraban incomunicados, vadearon el Avre y regresaron con importantes datos, particularmente para la artillería alemana.

En el sector Sur del combate, desde el borde Sur del bosque Genéac hasta Mailly, intentaron los franceses, empleando todos los medios disponibles con tanques y haciendo avanzar sin consideración su infantería, penetrar en las posiciones alemanas y cortar Moreuil desde el Sudoeste, sufriendo elevadas pérdidas y perdiendo numerosos tanques. Fracasó completamente el ataque, no ganando la infantería francesa ni un solo palmo de terreno.

Según órdenes encontradas, el objetivo de los grandes ataques franceses era la línea Moreuil-Moricel-Mailly. Sólo estos objetivos importantes explican el empleo de tan importantes fuerzas francesas. Por parte de los alemanes, no fué necesario emplear las reservas que estaban dispuestas para un caso de necesidad.

También el intento de la artillería francesa fracasó de reducir al silencio, las posiciones de las baterías alemanas en el valle del Avre, a pesar de un gran desgaste de municiones. La jornada terminó con el fracaso de los fuertes ataques franceses y con nuevas pérdidas sangrientas para el enemigo.

Ataques de tanques franceses contra Rouvrel

Nauen, 11. — Para obtener de todos modos éxitos cerca del pueblo de Rouvrel y hacer avanzar con seguridad la propia infantería en las líneas alemanas, los franceses concentraron durante la noche varios tanques cerca de Rouvrel. Poco antes del alba atacaron los tanques y sólo cuatro de ellos llegaron a la primera línea alemana. Intencionadamente les dejamos que se acercaran para poderlos combatir de un modo más eficaz. Tres de ellos quedaron destruidos y el cuarto, que había penetrado en la posición alemana, retrocedió y huyó hacia el Norte. El resto regresó en parte incendiado hacia Rouvrel. Algunos de ellos que se encontraban todavía delante de la posición alemana fueron puestos fuera de combate en lucha cuerpo a cuerpo y hasta cierto punto asaltados.

La infantería francesa, que confiada seguía inmediatamente a los que la precedían y que no esperaba encontrar seria resistencia, fué tomada bajo nuestro fuego destructor, retrocediendo.

El tanque que en un principio del ataque se había dirigido hacia el Norte, intentó por su propia cuenta otra vez y con gran bravura el ataque, siendo incendiado. Su brava tripulación pereció.

Telegrama del Emperador

Nauen, 22. — A consecuencia del excelente resultado del octavo empréstito de guerra alemán, el Emperador telegrafió al Canciller del imperio lo siguiente: «Saludo el éxito obtenido como una señal de la gran disposición para el sacrificio y para la inquebrantable confianza en la victoria del pueblo alemán. Esta victoria obtenida en la

patria se une dignamente a los grandes hechos del ejército y de la marina. La espada y la fuerza alemanas vencerán con la ayuda de Dios al enemigo y colocarán sobre firmes fundamentos el porvenir de la patria.»

Comentarios de la prensa

Nauen, 11. — El «Berliner Bund» del 20 del corriente dice sobre la situación militar: De las últimas noticias se desprende que el general Foch se tuvo que limitar al Oeste del Oise a emprender contraataques que se mostraron más eficaces contra las líneas alemanas el 10 del corriente que precisaron ciertas modificaciones. Quizás son estas luchas los restos de una gran ofensiva imaginada por Foch que no pudo realizarse, porque la masa de maniobra francesa se encuentra demasiado extensa y ligada. El que esta ligadura ha conducido al completo desgaste de las reservas estratégicas creadas por el Consejo de guerra en Versailles, lo demuestra la llegada de divisiones italianas que pasaron por el monte Cenís para luchar lejos del Piave en la Picardia.

Los 100.000 o 150.000 americanos que se encuentran en Europa no ejercerán ninguna influencia. La superioridad estratégica y la iniciativa se encuentran en tan alto grado al lado de Alemania que es difícil que Foch pueda por el momento pasar más allá de ayudas tácticas. El verdadero frente francés está pegado hacia el Oeste y debe considerarse como amenazado en las líneas Aisnes Champagne, arrojadas de nuevo hacia el sector central.

El general Díaz verá con sentimiento marchar hacia Francia las divisiones italianas. Los italianos deben limitarse en el Piave a la defensa y correr el peligro de no disponer de fuerzas suficientes para cuando ataquen los austro-húngaros.

Nota política

De «La Vanguardia»:

«Madrid. — Es tan absurdo el rumor, que casi es innecesario desmentirlo: supone que se han producido desavenencias en el seno del gobierno con motivo de la última combinación de gobernadores, suponiendo lastimados algunos ministros, quienes han expuesto sus quejas en uno de los más recientes Consejos.

No hay para qué decir que esas historias son pura imaginación, porque la realidad es que si ese disgusto existe, no ha tenido la menor exteriorización, no pudiendo lógicamente tenerla sino se quería rebajar la talla de los que se supone disgustados, y no se pretende empequeñecer la misión, bastante más elevada y por encima de tales minucias, que determinó la constitución y la actuación de este ministerio.

¿Es posible creer que por un nombramiento o por un traslado de una autoridad subalterna, cuando las divergencias no han surgido hasta ahora por diferencias más hondas de criterio en problemas más esenciales y más trascendentes, se pueda crear un estado de disparidad en un gobierno como el que actualmente dirige los destinos nacionales? En primer término, por unanimidad, se dió un voto de confianza al jefe del gobierno para que hiciese la designación de las personas que habían de ocupar los Gobiernos civiles vacantes y para que al mismo tiempo dispusiera aquellos trasladados que estimara conveniente al desarrollo de la política que se propone seguir el actual gabinete, y esto se ha hecho atendiendo más a la capacidad que a los servicios políticos, dando de lado a las simpatías para ceñirse exclusivamente a las conveniencias del momento.

Claro es que algún grupo de diputados, mirando más a los intereses del caciquismo local que al interés nacional, ha protestado de la última combinación y hasta se ha hablado de explayar alguna interpelación en la Cámara sobre este asunto, pero fácilmente se comprenderá lo deleznable de este criterio. Los gobernadores civiles son exclusivamente representantes en las provincias del poder central, y deben contar únicamente con la confianza del gobierno, cuyas instrucciones están en el deber de cumplir. Ahora bien: es peregrino que esa confianza la quieran compartir también los representantes del país, naturalmente al margen de la Constitución.

Lo que el compartir esa confianza supone, ya se sobreentiende sin necesidad de mayores explicaciones: es la prolongación de las oligarquías locales, a lo cual no puede allanarse un gobierno dispuesto a gobernar con plena potestad, de donde deriva la entereza que ha demostrado, manteniendo sus resoluciones, el presidente del Consejo, contando, no con la hostilidad de los compañeros de gobierno, sino con su total asentimiento.»

La obra

Maruxa

puede adquirirse completa o en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad

«GRAMÓFONO»

AUDICIONES GRATIS

Tienda El Japon

Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía
ODONTÓLOGO (DENTISTA) — Especialista boca y estómago
Unión, 44 Principal, Palma

Jaime Bosch Oliver

Médico

Medicina interna.—Enfermedades de los niños
SAN FELIO 13, PRINCIPAL, PALMA HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

Sección informativa

El Centenario de la Merced

Hemos recibido el primer número de la publicación «El Centenario de la Merced», que acaba de aparecer en esta ciudad con motivo de las próximas fiestas conmemorativas del Descenso de la Virgen en Barcelona.

Gustosamente copiamos los párrafos en que la nueva publicación expone su objeto. Dicen así: «Mallorquines: Próximo a celebrarse el VII Centenario de la esclarecida, española, Celestial, Real y Militar Orden de Nuestra Señora de la Merced, se preparan en nuestra querida isla grandes festejos para solemnizar tan señalada fecha.

Mallorca, obligada más que otra alguna región española a dar esplendor y grandeza a tal aniversario, ha acogido con singular simpatía, con grande entusiasmo lo que, empezando por proyecto de algunos amantes de Nuestra Señora y de la Orden de su advocación, es hoy el sentir de la totalidad de las señoras y caballeros mallorquines convocados en las Juntas Magnas.

Esta publicación no tiene otro objeto que despertar más aún, si es posible, el entusiasmo nacido en todos los corazones; avivar los ánimos; recordar que Mallorca, cristiana gracias a la imantada espada de Jaime I quien, cual perla preciadísima, la unió a la arrogante Corona aragonesa, tanto como a su Conquistador debe tributo a los excelsos hijos de la Merced que a su Rey aconsejaron la conquista infundidos por la Reina del Cielo en la caritativa misión de propagar la fe y redimir cautivos cristianos, que en Mallorca, nido de piratas berberiscos, eran muy numerosos.

Mercedarios acompañaron al Rey en su conquista y ellos fueron los primeros que en Mallorca plantaron el arbol santo de la cruz, a la sombra del cual nació y vive la fe que en Mallorca es patrimonio y orgullo de todos. No olvidar, pues, que las fiestas de la Merced tienen una parte, casi la integridad, de fiestas por nuestra conquista, por nuestra fe. Representan el triunfo de la cruz sobre la media luna, la derrota del islamismo por el empuje heroico del clero católico.

Todo induce a que cada uno procure por amor a Dios y a Mallorca la más grande magnitud para estas fiestas, y así lo pide y espera de todos los mallorquines

La Redacción.»

Mercado de Sineu

Trigo de 26'00 a 00,00.
Candeal, 00.
Cebada a 18'00.
Avena a 14'50.
Maíz, 00'00.
Habas a 27'00.
Garbanzos a 32'00.
Cerdos, de 00'00 a 00.
Higos secos, 00'00 a 00.
Almendrón, a 00.

El crédito para Telégrafos

La distribución del crédito de 3.070.250 pesetas a los servicios de Telégrafos es el siguiente:

Al capítulo 25, Administración Central, artículo 1.º personal, 47.500 pesetas al concepto primero personal facultativo y pesetas 26.500 al concepto quinto auxiliares mecánicos.

Al art. 27, Administración provincial, artículo 1.º personal, 649.500 pesetas al concepto primero, personal facultativo; 38.000 pesetas al concepto tercero auxiliares de oficinas; 305.250 pesetas al concepto cuarto auxiliares femeninos, y pesetas 916.500 al concepto quinto personal, celadores y ordenanzas.

Y al capítulo 29, gastos diversos, art. 7.º, concepto primero, 1.087.000 pesetas para material de líneas y estaciones, arrastre y mano de obra,

La distribución se efectuará en la forma determinada en la Memoria aprobada por Real orden del Ministerio de la Gobernación de 18 de Febrero último.

Las subsistencias

Junta provincial

Bajo la presidencia del señor Gobernador interino y con asistencia de los señores Presidentes de la Audiencia y Alcalde de esta ciudad y de los asesores señores Ballester, Salom (don Honorato y don Miguel), Serra, Vaquer y Rosselló y de los Alcaldes de Sóller, Manacor y Felanitx, celebró sesión, anteayer, esta Junta.

Abierta la sesión, se dió cuenta de telegramas de la Comisaría General de Abastecimientos y Gobernador civil de Barcelona referentes a embarque de 80 barriles de aceite de orujo destinado a la fabricación de jabón, vendido por los señores Jaume hermanos, acordándose conceder la autorización de embarque.

Dióse cuenta de otro telegrama del Gobernador civil de Barcelona interesando se autorice a don Bartolomé Pons Capó, de Büger, para remitir a la consignación de Bartolomé Oliver, de Barcelona, 25.000 kilos de habas, acordándose se manifieste a dicho Gobernador la imposibilidad de acceder a la petición por la escasez que de ellas se observa y elevación de precios.

Dióse cuenta de una instancia de don Domingo Amer, de Manacor, en súplica de autorización para remitir a Barcelona 1.500 kilos de tocino, acordándose se publique edicto en el «Boletín Oficial» por si algún comerciante o particular desea su adquisición, para en caso contrario autorizar la exportación.

Se estimó una petición de don Antonio Juan, en vista de que ofrece la venta de aves de corral y conejos 5 céntimos en kilo más barato que el señor Graells, que el prorroteo de aves se haga entre los matriculados de esta capital.

Se acordó autorizar a don Joaquín Lizasoain para embarcar dos toneladas de madera de olivo para la confección de muebles.

Se dió cuenta de una instancia de don Bartolomé Pons, vecino de Büger, en súplica de autorización para poder exportar 12 mil toneladas de leña de olivo y de pino, que dice le es imposible colocar en esta isla, acordándose se publique en el «Boletín Oficial» un edicto, ofreciendo su adquisición total o parcial a precios de tasa.

Se acordó autorizar a los señores A. Bosh, Ferrer y Vázquez, Palmer, Moll, Cayetano Segura y C.º para exportar serrín, comprometiéndose a tener depósitos a disposición del público y a los precios siguientes:

A. Bosh: Virgen de Lluch, 1, a 5 peseta 100 kilos en almacén, 5'50 a domicilio.
Ferrer y Vaquer: Uetam (ensanche), 5 ptas. 100 kilos.

Palmer Coll: Conquistador 21, bajos, a 1'25 ptas. 40 kilos.

Cerdá: Avenida de Alejandro Rosselló 6, Colón 33, (Casa Buades) 5 ptas. 100 kilos en almacén y 5'50 a domicilio.

Cayetano Segura y C.º, calle San Miguel 1'25 ptas. los 40 kilos.

Se dió cuenta de una instancia de don Emilio Graells en súplica de que no se le obligue a sacrificar 50 aves diarias, cantidad que le parece excesiva para un sólo exportador. Teniendo en cuenta la Junta que con lo acordado con respecto a la instancia de don Antonio Juan, queda resuelta la petición del interesado Se acordó que por la Alcaldía se pase aviso a la Presidencia de la Junta de la menor deficiencia que se observe en el abastecimiento de la capital para resolver lo procedente.

En su Junta el señor Alcalde sometió a la aprobación de la Junta la proposición que se le había hecho por el gremio de exportadores de huevos de poder, en época como la actual de abundancia, de conservar huevos con el preparado «Durán» para tener existencias en épocas de escasez, dándole un margen de ganancia de 25 cts. en docena.

Enterada la Junta, acordó manifestar que verá con agrado cualquier medida que suponga previsión para el porvenir y que acepta en principio, sin que pueda garantizarse precio para el porvenir por estar éste sujeto a una porción de contingencias que

es imposible preveer para adquirir un compromiso de tal índole que acaso no pudiera cumplir.

Por último, se acordó nombrar una comisión de los señores Ballester, Salom (don Honorato y don Miguel) y Alcalde de esta ciudad, con el fin de que redacten la oportuna exposición que ha de ser dirigida a la Comisaría de Abastecimientos, para poder hacer la tasa de trigo y harinas con arreglo a las últimas disposiciones del Gobierno.

Importación

Han importado: De Alicante, el vapor correo «Rey Jaime II», 15.500 kilogramos de harina, 10.000 de avena, 22.480 de cebada; 22.700 de salvado, 510 de garbanzos, 50.008 de vino común y 650 de hortalizas.

Y de Barcelona, el «Rey Jaime I», 60.500 kilogramos de harina y 1.150 de avellanas.

Exportación

El vapor correo de Barcelona embarcó anoche quince jaulas de conejos, seis canastos de caracoles, cien kilos de queso, ciento cinco de embutidos, 2.955 de manteca, 116 cuévanos de tomates y una caja de langostas.

No fueron embarcados huevos ni pescado.

Reses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero cuatro reses vacunas, un cerdo y siete corderos, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 22571 pesetas.

Los huevos

El Alcalde, señor Martínez, en vista de que la plaza de abastos estuvo ayer desprovista de huevos, dirigió un oficio al señor Gobernador civil interino rogándole prohibiera la exportación de dicho artículo.

Maldita

Ayer el teniente de Alcalde don Juan Rosselló impuso una multa de diez pesetas a don Bartolomé Ramis por estar desprovista la plaza de abastos de huevos tres cuartos de hora.

Noticias militares

Retiro.—Se accede a lo solicitado por el coronel de la comandancia de Ingenieros de Mallorca don Ramón Fort Medina, en sípica de no causar baja en el Ejército hasta fin de Junio próximo.

Destinos.—En el cuerpo de Intervención han sido destinados:

Los comisarios de guerra de segunda clase don Teodoro Guarnier Benedicto, a la provincia de Navarra; don José María Rais Anger, a interventor de la plaza de Palma; don Ramón Tomás Ferré, a interventor de la plaza de Mahón; y don Sebastián Olivella Soler, a interventor de la plaza de Ecija.

Indemnizaciones.—El «Diario Oficial» publica la aprobación de las comisiones indemnizables desempeñadas por el personal de Baleares.

Excepciones. Se exceptúan del servicio militar activo los reclutas pertenecientes a Baleares, Antonio Calafat Vicens, Rafael Mulet Bauzá y Damián Vallcaneras Galmes.

Del mar

Entradas

Ayer tarde entró en este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Esta mañana, a las siete y media, ha llegado el vapor «A. Lázaro», procedente de Mahón.

Salidas

Ayer noche, a la hora de itinerario, salió, para Barcelona, el vapor correo «Rey Jaime I».

También salió anoche para Ciudadela el vapor «Ciudadela.»

Despachados

Para salir este mediodía está despachado el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el vapor «A. Lázaro», para Mahón.

Mañana debe salir el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Buques esperados
Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Valencia.

Otras noticias

Se han terminado las obras del ensanche en los astilleros de los señores Mayol, Calafat y C.^a

En breve saldrá para Barcelona el pailebot «María», para Barcelona.

Signe descargando su mercancía de pirita y esparto el jabeque «Antonieta 2.^a Gallo».

La Diputación

Convocatoria

En el «Boletín oficial» se ha publicado la siguiente circular:

«En cumplimiento a lo prevenido en el artículo 55 de la Ley de 29 de Agosto de 1882 y usando de las facultades que me confiere el 62 de la misma, he acordado convocar a la Excm. Diputación provincial para el día primero de Mayo próximo a las doce horas del mismo, en el salón de sesiones de su palacio con el fin de que proceda a la celebración de las correspondientes al primer período semestral.

Lo que se hace público en el «Boletín Oficial» para conocimiento de los Sres. Diputados provinciales.

Palma, 25 de Abril de 1918.—El Gobernador interino, Jacinto Jarazá».

Política

Nuevo Centro obrero maurista

El próximo domingo, probablemente, se inaugurará en esta ciudad un nuevo Centro obrero maurista.

Este quedará instalado, provisionalmente, en el local de «La Peña» (Pelaires, 98).

En el acto de inauguración se pronunciarán discursos.

Bodas de oro

El Obispo electo de Tenerife, Ilmo. señor don Gabriel Llompart, celebró anoche la Reserva en el oratorio de la Casa de Misericordia, donde, como ya dijimos, se celebraron con solemne fiesta las bodas de oro de la Superiora de dicho establecimiento, Sor Juana Revilla.

Gustosamente añadimos hoy los siguientes datos biográficos de dicha religiosa a los publicados ayer: entró en Religión el 2 de Abril de 1868; estuvo en Granada veinte años, sirviendo allí a los coléricos; durante 24 años desempeñó el cargo de superiora en Baeza; y vino a Palma con igual cargo el 4 de Marzo de 1911.

Noz complacemos en reiterarle nuestra efusiva felicitación.

Notas de Sociedad

De viaje

—Anoche embarcaron para Barcelona, a bordo del «Rey Jaime I», don Víctor Oliver, el Dr. Pijoan y señora, don Augusto Malander, don Alberto Fontana, don Rafael Pujet y don Antonio Rubert.

Igualmente salió para Barcelona el Rdo. P. Tomás Campo, mercedario, para ultimar los trabajos de la peregrinación a aquella ciudad con motivo del VII centenario del descenso de la Virgen a Barcelona, acompañado del Rdo. D. Jaime Sastre.

También salió para Barcelona y San Sebastián el distinguido señor don Joaquín Lizasoain.

Igualmente embarcó anoche en el «Rey Jaime I» el señor conde de Torresaura.

Para Barcelona embarcaron también los jóvenes don Manuel y doña Manuela Fuster y Rosinol de Zagrana.

Además salieron: don Antonio Mir, el médico don Antonio Alorda y señora, don Antonio Vila, don Juan Solé, don José y doña Carmen Mercader, don Francisco Tresols, don Antonio Morey, don Pedro y don Antonio Bauzá, el concejal don Fernando Pou, don Ramón Acero, don José Tarás, don Gabriel Mas y don Eduardo Lluch.

También embarcó, acompañado de su hija, el Dr. Esquerdo, quien por la mañana había llegado de Barcelona para visitar al distinguido señor don Gabriel Massanet.

Igualmente embarcó el joven arquitecto don Guillermo Forteza, quien se traslada a Barcelona para dar una conferencia en el Ateneo Enciclopédico Popular de aquella capital.

La Casa de Correos

En virtud de lo acordado por el Ayuntamiento, celebróse ayer una reunión particular de concejales para ocuparse en el asunto referente a la construcción de la Casa de Correos. Después de la reunión se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Considerando que es de urgente necesidad tener un edificio adecuado para los servicios de Correos y Telégrafos, cuya construcción contribuirá a remediar la crisis obrera actual y al mismo tiempo beneficiará y fomentará el ensanche de la población, se ha acordado por unanimidad ofrecer al Estado todos los solares disponibles procedentes del derribo de murallas.

Además, a instancia de varios de los reunidos, se presentará una proposición al Ayuntamiento proponiendo que, si lo cree conveniente, llame la atención del Gobierno sobre el edificio del ex-Convento de San Francisco de su propiedad, quedando en libertad cada concejal para votar lo que mejor le parezca sobre dicha proposición».

Santa Pastoral

Visita

El Ilmo. Sr. Obispo salió ayer, reanudando la Santa Pastoral Visita, para Campos.

La botadura

del «Malaquín»

Esta mañana, se ha efectuado la botadura del pailebot «Malaquín», que, como saben nuestros lectores, se ha construido frente al cuartel de San Pedro.

Desde hace algún tiempo han venido circulando versiones pesimistas acerca de dicha botadura, por creer muchos que había escasez de fondo en el sitio en donde debía ser botado el buque, dado el gran volumen de éste.

No se ha tropezado con el inconveniente que se temía, pero sí ha sido muy dificultoso el arranque, pues se han hecho siete tentativas y, por fin, a la última, a las doce menos cuarto, el buque se ha deslizado hacia el mar, entre fuertes aplausos, resultando feliz, a la postre, la botadura.

Numerosísimo gentío se ha congregado en las inmediaciones de aquel sitio para presenciar el acto.

Ayer tarde quedaron listas las gradas que para la botadura se han construido; éstas miden 15 metros.

El esbelto buque tiene la proa curva, y, como hemos dicho, aparecerá de pailebot de tres palos.

Va pintado color de plomo; hasta su línea de flotación va pintado color de chocolate.

El hermoso pailebot desplaza 430 toneladas de carga total y 270 de registro.

Sus dimensiones son las siguientes: eslora, 37 metros; manga, 9'09; y puntal, 4'45.

Dicho buque es propiedad del Capitán de la marina mercante y consignatario en Málaga nuestro paisano don Nicolás Company.

Se colocó la quilla del «Malaquín» el día 11 de Julio de 1917 en los astilleros de don Miguel Company, pariente del propietario del buque.

Irá el «Malaquín» al mando del Capitán de la marina mercante don Bartolomé Bauzá.

Se está preparando otra quilla para un buque de unas 50 toneladas más que las que desplaza el «Malaquín»; dicho velero será propiedad de don Cayetano Segura y Company, S. en C.; será construido en el mismo astillero.

+

DON JAIME COMAS Y SOÍAS
Abogado
FALLECIÓ EN LA PUEBLA EL DIA 12 DEL MES ACTUAL
Q. E. P. D.

Su esposa doña Dolores Sanlloriente, hija, padres políticos, hermana, hermanos, hermano político, tíos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, les ruegan le tengan presente en sus oraciones. Todas las misas que se celebrarán en la Capilla de la Virgen de los Dolores, de la iglesia de los Sagrados Corazones (San Cayetano) el próximo viernes 26 del actual, desde las ocho a las doce de su mañana, se aplicarán en sufragio del alma del finado.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que rezen por el alma del finado.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Cleto y San Marcelino, papas y mártires.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición a las siete y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez, Misa cantada y segunda parte del Rosario, también durante una misa; por la tarde, a las siete, la tercera parte del Rosario, novena de la Titular con sermón por el Rdo. don Francisco Sitjar, Pbro., Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Paz, en San Jaime.

Doctor Lóbsch

Médico especialista en ENFERMEDADES DE LA PIEL.

Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 5 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania).

Calle de San Miguel, 157, proa. frente a la iglesia de San Catalina de Sena. Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Obras y opúsculos

Vida de San Alonso Rodríguez.—Ediciones a 2'50 a 0'50 y a 0'20 ptas.

Vida de la Beata Catalina Tomás.—Un tomo: 1 peseta.

Contarellas d'En Jordi des Recó.—Un tomo: 2'50 ptas.

Aplech de Rondays mallorquines.—Siete tomos.—Precio por tomo: 2 ptas.

Manual de la Entronización del Corazón Delfico de Jesús en el Hogar.—Precio: 50 cént.

Mi Divino Tesoro.—Precio 10 céntimos.

Compendio de la Vida del Bienaventurado Ramón Lull.—Precio: 50 cént.

Historia de Mallorca.—Precio: 1 pta.

Devocionario Litúrgico, 65 cént. en rústica y 1 peseta en tela.

Novena de Ntra. Sra. del Carmen, por el R. D. Mateo Gelabert, Pbro.

Novena de San Alonso.—10 cént.

Horas series, aplech de poesías por don Bartomeu Ferré.—50 cént.

Estampas del Sagrado Corazón, La Inmaculada, San José, San Antonio Abad, La Sagrada Familia y Santa Bárbara, con y sin gozos.—Precios, según tamaño.

Sermones panegíricos, por el Rdo. señor don José Auba.—En rústica, 1'50 ptas. y 2 en tela.

Oratorio de Ntra. Sra. de la Victoria, de Aludica, por F. Ventayol.—En rústica 1'50 pesetas.

San Alonso Rodríguez patrón de Mallorca.—5 cént.

Suscripciones de la **Biblioteca Económica Balear.**

Gran surtido de estampas en colores

Para los pedidos diríjense a la imprenta **La Esperanza**

Lonjeta, 11 y 13 —PALMA—Apartado, 11

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos ultravioletas Radium

Instituto Sureda

instalación de primer orden

José Sureda Massanet

Médico ginecólogo

DANUS 4 De 10 a 1

Estampas en negro y en colores

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid 24 (22'00)

El capitán Ritchofen

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—El día 21 no regresó a nuestras líneas el capitán aviador Barón de Ritchofen.

Testigos oculares cuentan que éste persiguió al enemigo volando a baja altura; al parecer, un defecto del motor le obligó a aterrizar en las líneas enemigas, creyendo, empero, que resultaría ileso.

Informes ingleses dicen que el capitán es muerto, habiendo caído a tierra víctima de un blanco casual.

Las frutas españolas

El Ministro de Estado, señor Dato, nos ha manifestado a los periodistas que las Aduanas francesas han recibido de su Go-

bierno instrucciones para la entrada de frutas frescas procedentes de España.

Estas entrarán en Francia en las mismas condiciones que la naranja.

El Ministro de la Guerra alemán expone al Reichstag la situación militar

Nauen.—El Ministro de la Guerra prusiano ha expuesto al Reichstag la situación militar del Imperio alemán.

Relató los éxitos conocidos en el frente de occidente y las pérdidas de los alemanes, que son las normales.

Expuso la situación de las tropas desde Arras a Lafere, donde los alemanes han rebasado las líneas inglesas en una profundidad de 60 kilómetros y cogido un botín de 100.000 prisioneros y 150 cañones.

Hace ver las grandes dificultades del avituallamiento del ejército en un avance rápido por caminos intranstrables.

No obstante todas estas dificultades, las tropas fueron abastecidas.

Dice también que las luchas continúan, pudiéndose guardar la confianza en la victoria.

El presupuesto de marina yanqui

Nauen.—La Cámara norteamericana ha aprobado el presupuesto de Marina, que asciende a la cantidad de 1.500 millones de dólares.

La cifra de alistamiento también ha quedado elevada de 30.000 hombres a 75.000.

Las sociedades obreras húngaras y el derecho de votación

Viena. Las sociedades obreras de Budapest han celebrado una manifestación para pedir les sea concedido el derecho de la votación general.

Asistieron unos cien mil manifestantes, pronunciándose varios discursos por los jefes de dichas sociedades.

La manifestación se disolvió sin que ocurrieran incidentes.

Se desmiente el supuesto viaje de la Duquesa de Parma

Viena.—Es inexacto haya salido para Niza la Duquesa de Parma.

La guerra aérea

Londres.—Un radiograma oficial del frente de batalla dice:

«Continúa la actividad de nuestros avia-

dores. Hemos lanzado 18 toneladas de bombas sobre las estaciones, depósitos y acantonamientos de Thurot, Warneton, Armentieres y Roulers.

La lucha aérea ha sido escasa en estos últimos días.

Hemos derribado al enemigo siete «taubes» y dos globos cautivos».

Los bombardeos aéreos de París y Calais

París.—A las doce de la noche dióse un toque de alarma, que duró hasta la una, sin que el bombardeo se efectuara.

El alerta fué motivado por la presencia de un avión enemigo de tres asientos, el cual

fué alcanzado por nuestros disparos, cayendo al este de Maix.

La tripulación, compuesta de un oficial, un suboficial y un ametrallador, fué hecha prisionera.

En Calais las sirenas de aviso tocaron las noches del sábado y domingo, avisando la presencia de los «taubes» sobre la ciudad, los cuales se alejaron a las 12'30 en medio de un cañoneo violentísimo que se les hizo.

Varios de estos «gothas» arrojaron sobre un barrio seis bombas, sin causar daños alguno.

Guatemala declara la guerra a Alemania

Washington.—El ministro de Guatemala en Norteamérica ha comunicado al Gobierno yanqui que se ha aprobado en las Cámaras de su país la declaración de guerra a Alemania.

Regreso de los expedicionarios de Zeebrugge y Ostende

Londres.—Han regresado las fuerzas expedicionarias del ataque dado por los ingleses contra Zeebrugge y Ostende.

Su llegada fué acogida con gran emoción.

Desembarcaron los muertos y heridos, trasladándose estos últimos, en seis grandes autos, a un hospital.

Los soldados se muestran muy reservados respecto a esta operación, limitándose a decir que han cumplido con su deber.

Parte de esta operación se sostuvo en el muelle y puerto de Brujas, a pesar de la metralla que sobre ellos lanzó el enemigo.

Los veteranos de Gallipoli han dicho que el fuego fué sólo comparable con el de los Dardanelos.

El crucero «Vindictiv» está arrasado de metralla.

Los soldados ingleses traen consigo, como trofeo, esclusas y compuertas.

La lucha de la artillería dura durante esta operación fué violentísima.

Madrid, 25 (1'00)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«A orillas del Lys y Somme ambos bandos hemos sostenido empresas locales.

Al noroeste de Bailleul asaltamos la altura de Bleugelhoc, y al suroeste del mismo pueblo rechazamos las tropas inglesas que nos atacaron.

Se estrellaron las vanguardias de las avanzadas enemigas delante de nuestras líneas, al noroeste de Bethume.

No ha regresado todavía de la cacería aviatoria en el Somme el capitán Richstufen, al cual dan por muerto los ingleses.

De Oriente.—En Finlandia ocupamos varias poblaciones, estableciendo al norte de Laute la unión nuestra con el ejército finlandés.

Avanzando hemos llegado hasta Symuero-poli.

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«Patrullas inglesas han obligado a replegarse a los destacamentos enemigos que intentaron atacarnos, haciéndonos varios muertos.

Rechazamos y desordenamos a grupos enemigos que avanzaban en dirección al monte Keberlaba.

Continúa la actividad de patrullas por ambas partes.

Hemos cogido ametralladoras y fusiles en la región de Alane.

Los ingleses han derribado cinco aviones enemigos.

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

Parte oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«No hay nada nuevo que comunicar de ninguno de los frentes de batalla».

Parte oficial francés

París.—(Oficial).—«Después de violento bombardeo, el enemigo nos atacó al sur del Somme y en el Avre.

Desde las cinco de la mañana nos atacó en Hangar, en la región de Hailles y en el bosque de Senecat.

Sigue la batalla particularmente encarnizada en Hangard.

El enemigo ha penetrado en el bosque situado al norte de Hangard, llegando al río que pasa por la población.

En los restantes puntos rechazamos los ataques del enemigo, causándole grandes pérdidas.

A la derecha del Mosa hubo vivo cañoneo.

Lucha entre una patrulla naval inglesa y otra alemana

Nauen.—Transmiten desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«El día 20 del actual una patrulla naval alemana dividió, al límite de la bahía del Norte de Torsbiling, fuerzas ligeras enemigas.

Tras breve cañoneo, huyeron las fuerzas enemigas.

Pero las alcanzaron varios proyectiles nuestros.

Las fuerzas alemanas regresaron indemnes».

Comunicado oficial inglés

Carnavón.—(Oficial).—«El enemigo nos atacó frecuentemente, en toda la línea inglesa, al sur del Somme, y en el francés, a nuestra derecha.

A costa de grandes pérdidas, logró progresar en Vilers y Bretoment, apoderándose de ambas aldeas. Siguen las luchas.

Rechazamos ataques al norte del Somme, y al norte de Albert, cogiendo prisioneros y cuatro ametralladoras.

Rechazamos también un ataque al este de Robecq, donde capturamos 84 prisioneros.

Igualmente los capturamos en varios ataques que ejecutamos en el bosque de Nieppe y en las cercanías de Meteren».

La operación contra Zeebrugge y Ostende.—

Versión alemana

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«En la noche del día 22 hicimos frustrar una operación en gran escala, ejecutada sin reparar en pérdidas, por la escuadra inglesa,

contra nuestros puntos de apoyo en Flan-des».

Después de enorme bombardeo, avanzaron, protegidos por niebla artificial, pequeños cruceros y numerosos destroyers y canoas automóviles cerca de Ostende y Zeebrugge, destruyendo los edificios, cañones, material de guerra y barcos surtos».

Únicamente cuarenta hombres lograron poner el pie en el rompeolas. Todos ellos, o su mayoría, resultaron muertos, cuyos cadáveres recogimos.

Después de gran lucha, hundimos, muy cerca de la costa, los pequeños cruceros «Phi», «Intrepid», «Sirtus» y otros del mismo tipo cuyo nombre se desconoce.

Hundimos también, a cañonazos, tres destroyers y muchas canoas automóviles.

De los buques hundidos sólo pudimos salvar escasos tripulantes».

Comunicado oficial turco

Viena.—(Oficial).—«En el frente italiano no han realizado combates sin importancia».

Parte austriaca

Nauen.—(Oficial).—«En la Palestina hubo gran actividad.

Los turcos derribaron un avión enemigo, en combate aéreo.

En las demás líneas no hay nada que comunicar».

Buques hundidos

Nauen.—El Almirantazgo alemán ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Un submarino mandado por el capitán Kolbe, hundió en las últimas semanas alrededor de Canarias, once vapores, cuatro veleros y dos pesqueros, que sumaban, en total, 30.632 toneladas brutas.

Entre los buques echados a pique figuran el vapor portugués «Neptuno», de 300 toneladas; los italianos «Gaetano Constanzo», de 1.720 toneladas, y «Luigi», de 3.549; y el inglés «Ellaston», de 5.192.

De este último barco hicimos prisionero al capitán.

También hundimos a los bergantines norteamericanos «Julia», francés, de 185 toneladas, y «Whiland», de 150, y el inglés «Eise Hirdt», de 155.

Entre los cargamentos de los buques echados a pique figuraban: 5.500 toneladas de mineral, 6.900 de sal, 4.000 de carbón, 800 de aceite y 4.000 de carga general, víveres, cueros, etc.».

Las Cortes

Madrid, 24 (25'30).

Senado

La sesión de la Alta Cámara da principio a la hora de costumbre.

Toma asiento en la presidencia el señor Groizard.

Hay bastante desanimación en la Cámara.

Abierta la sesión, se aprueba el acta anterior.

El Sr. Ortega Morejón pide que se corrija a un grupo de estudiantes que insultaron a una señora y a una señorita en la puerta de la Universidad Central.

El Sr. Carracido pide los nombres de los estudiantes que profirieron tal insulto.

Se entra en el orden del día.

Se vota definitivamente el proyecto de concesión de la amnistía.

Y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid, 24 (23'30)

La sesión en la Cámara popular da comienzo a la hora acostumbrada.

Toma asiento en la presidencia el señor Villanueva.

La Cámara está animada.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Raola trata del modo de efectuar los repartimientos de los arbitrios extraordinarios.

El señor Nogués hace observaciones sobre el tratado comercial con Francia.

Manifiesta que las regiones productoras ignoran la forma y la cuantía de los vinos que se exportan.

Ruega la presencia en la Cámara del Ministro de Estado, señor Dato, para contestar a su interpelación.

Insiste luego en pedir que el Ministro de Hacienda, señor González Besada, arbitre un crédito para pagar las pensiones a los supervivientes de África.

Anuncia que explanará una interpelación para que se reforme la real orden de Hacienda sobre la exportación.

Le contesta el Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, quien manifiesta que la finalidad de la real orden aludida es evitar que se suplanten las marcas españolas con las extranjeras.

Hace luego uso de la palabra el Ministro de la Guerra, general Marina, anunciando que hablará el Sr. Ministro de Hacienda para resolver lo del crédito para los veteranos de África.

Se entra en el orden del día.

Se reanuda la discusión del mensaje de la Corona.

El Ministro de la Guerra, general Marina, protesta en nombre del ejército y en el propio, contra las palabras «alevosía» y «cobardía» que empleó ayer el diputado socialista D. Indalecio Prieto.

Protesta también contra las frases del propio diputado referente a supuestas inmoralidades habidas en Marruecos.

Habla D. Indalecio Prieto.

Manifiesta que mantiene íntegramente las palabras pronunciadas ayer, aun sin ampararse en la inmunidad parlamentaria.

Pide que venga a la Cámara el expediente contra el general Jordana.

Declara que el Alto Mando de Melilla está lleno de inmoralidades.

Añade que los militares cometieron una alevosía rebelándose contra el Poder moderador, que no tiene mas defensa que ellos, y una cobardía usando de la fuerza, que tenía que obedecerles solamente por disciplina.

Protesta de que se adjudique el ejército el monopolio del honor.

Resume el debate el Presidente del Consejo, señor Maura.

«Las acusaciones concretas, probadas—dice—, envuelven un derecho. Pero las vaguedades envuelven un deshonor».

Se extiende luego resumiendo el debate y los sucesos ocurridos en el interregno parlamentario.

«Podrán discutirse esos sucesos—añade—, y también cada Ministro particularmente, pero el Gobierno no».

Hablando del trastorno de las Juntas militares, dice:

«Las Juntas no pudieron existir sin haber antes dolencias extremas. La opinión, al imaginó, al verlas, un movimiento de espanto, creyendo que eran el fin de un proceso».

Elogia al Sr. La Cierva.

Luego agrega:

«Aquella llamada anarquía fué un momento supremo de la metamorfosis que está sufriendo la vida política.

No tengo la misión de decirlo. Pero, dado el respeto que merecen mis compañeros, es por demás decir que demostraremos que nos esforzamos en asestar sobre bases patrióticas la vida común.

Me esforcé, consiguiéndolo, en hacer este conglomerado de energías para que estas Cortes, permaneciendo, fueran útiles.

Las izquierdas deben la vida parlamentaria a este Gobierno.

Declaro que jamás tuve relación alguna con las Juntas de defensa. Y añadiré: si retornara esa anomalía, la estirparíamos implacablemente».

(Delante ovación).

Madrid, 25 (1'00)

«Reconocéis—sigue diciendo el Sr. Maura—dos casos de los cuatro que realizamos: la amnistía y la reforma del Reglamento del Congreso.

Las reformas militares vendrán antes de dos semanas.

Llegaremos a aproximarnos, sin renunciar cada Ministro a sus convicciones individuales. Y haremos cuanto sea útil al país.

Respecto a Marruecos, ya ha deliberado el Consejo.

Viviremos poco o mucho, aprovechando hasta la última hora para hacer labor fructífera. Pido, empero, la ayuda de todos para la obra nacional.

Respecto al problema obrero que nos envuelve a todos, lo ha comenzado a solucionar ya el Gobierno con la jornada mercantil.

Insisto, pues, en solicitar la ayuda de todos para beneficiar al país».

(Grandes aplausos. El señor Maura es objeto de innumerables felicitaciones).

Se aprueba la contestación del Congreso al mensaje de la Corona por 115 votos contra uno.

Y se levanta la sesión.

Firma regia

Madrid, 24 (22'00)

De Marina

El Ministro de Marina, general Pidal, ha puesto a la firma de S. M. los siguientes decretos:

Modificando varios artículos del Reglamento relacionados con el vestuario.

Nombrando para mandar la provincia marítima de Santa Cruz de Tenerife al capitán de navío señor Rodríguez Teveneth.

Idem idem la de Pontevedra al capitán de navío don José M.ª Saralegui.

Idem para mandar el cañonero «Marqués de la Victoria» a don José Butfler.

Ascendiendo a capitán de corbeta a don Alfredo Vázquez.

Idem a teniente de navío a don Miguel Lavalle.

Idem a maquinistas jefes a don Federico Lacosta, Manuel Piló y Juan Bopico.

Idem a maquinistas los oficiales don Robustiano Vázquez, don Juan Carrero, don Gerardo Prieto, don Manuel Manchón y don Antonio Millán.

Idem a teniente vicario don Francisco Artigas.

Idem a párroco don Mariano Navarro.

Idem a capellán mayor don Enrique Fosquera.

De Guerra

El general Marina, ministro de la Guerra, ha puesto a la firma de S. M. los siguientes decretos:

Confiriendo a los coroneles señores Rodríguez y Aguilar el mando de la zona de Reclutamiento de Bilbao y el mando del regimiento de Soria.

Nombrando a don Antonio Navarro para el mando de la zona de Lugo.

Idem a don Ventura Ponzana para el mando de la zona de Cuenca.

Idem a don César López Letona para el mando del segundo depósito de reserva de Badajoz.

Idem al coronel de Carabineros señor Morales para el mando de la subinspección de Almería.

Idem al coronel de Carabineros don Jesús Astolfi para el mando de la subinspección de Pamplona.

Idem a los tenientes coroneles de carabineros señores Brugulat, Garrote y Pipila para el mando de las comandancias de Castellón, Zamora y Orense, respectivamente.

Idem al coronel de la Guardia civil señor Conde para mandar el cuarto tercio con destino en Sevilla.

Idem idem don Salomé Cañazares para el mando de la comandancia de Cáceres.

Idem idem señor Aceituno para la comandancia de Navarra.

Idem idem señor Tomás para la comandancia de Orense.

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	77'55
Amortizable 5 por 100.	96'35
Amortizable nuevo.	85'75
Banco de España.	510'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	64'40
Libras.	17'48
Exterior.	87'50

Política

Madrid, 24 (22'00)

Los mauristas y el nombramiento de Alcalde

Los mauristas han manifestado al Duque de Almodóvar que es falso que ellos se opusieran a que fuese nombrado Alcalde, pues ellos sólo deseaban fuera el Ayuntamiento quien eligiera el Alcalde.

El Duque de Almodóvar se mostró de acuerdo con este propósito, añadiendo que cuando el señor García Prieto dió su nombre en el Consejo sabía que él no aceptaría el cargo, que únicamente fué aceptado por él cuando otro Ministro fué a visitarle; pero, al conocer el acuerdo de los mauristas, lo renunció.

El Conde de Romanones

El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, ha recibido en su despacho oficial las visitas del Presidente del Tribunal Supremo y del Obispo de Sigüenza.

Madrid, 25 (1'00)

Maura trabajando

El presidente del Consejo, don Antonio Maura, después de despachar con Su Majestad, marchó a la Presidencia, donde despachó varios asuntos.

Acudieron a visitarle el Obispo de Jaca y los gobernadores recién nombrados, de Baleares y Lugo.

Comisiones de Senadores y diputados visitan a Maura

Varias comisiones de diputados y senadores por las provincias de La Coruña, Burgos y Valladolid han visitado al Presidente del Consejo para pedirle se ponga a discusión la reforma de las Haciendas locales.

Expusieron también al señor Maura las dificultades que tienen los Municipios para abonar el déficit que tienen con el Estado.

Para combatir el «oidium»

Por la Dirección general de Agricultura se publicará una hoja dando instrucciones a los agricultores para combatir el «oidium» mediante el «polisulfuro», dada la escasez de azufre que existe hoy día.

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

La contestación del Mensaje

El Subsecretario de Gobernación ha manifestado que, hoy, a las tres de la tarde, irá a Palacio la comisión del Congreso encargado de llevar al Rey la contestación al Mensaje.

Prensa Asociada

DESDE

BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 25 (5'30)

El Nuncio

Dentro de unos días llegará a Manresa el Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragoneri.

Le acompañarán los Obispos de Barcelona y Vich.

El maletín de Ventosa

En la Audiencia se celebró ayer la vista de la causa instruida contra el guarda agajas que halló el maletín conteniendo alhajas y dinero que, al dirigirse en auto a la estación, extravió la señora esposa del señor Ventosa, el actual Comisario general de abastecimientos.

Dicho sujeto, como se recordará, halló el

maletín en la calle, llevándose a su casa y no entregándolo hasta que le descubrió la policía.

El Ministerio fiscal pidió para el procesamiento la pena de tres años y seis meses de presidio correccional, pago de costas e indemnización de 1.120 pesetas.

El abogado defensor pidió la libre absolución de su patrocinado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

La huelga de metalúrgicos

Va aumentando la huelga de metalúrgicos.

El número de huelguistas asciende ahora a 510.

Lucha entre un guardián y un malhechor

En el mercado de Hostafranchs un atracador encerró al guardián.

Antes de encerrarlo, le quitó las llaves del mercado.

Se entabló lucha entre el guardián y el malhechor.

El primero resultó del hecho con varias heridas.

A los gritos en demanda de auxilio que daba el guardián, acudieron diversos guardias.

Estos persiguieron al malhechor, el que iba corriendo y saltando los fardos de mercancías.

El malhechor pudo ser capturado.

7.000 obreros en huelga

En Mataró continúan en huelga siete mil obreros.

Los huelguistas pertenecen a diferentes oficios.

Barcelona, 25 (5'45)

Los radicales, divididos

Entre los radicales se hallan divididas las opiniones respecto al estudio que viene realizando el Ayuntamiento para constituir el Municipio en forma parecida a la Mancomunidad

GRANDES ALMACENES

“Matons”

(Can Juanet)

Jaime II 39 al 47 y San Bartolomé 24 al 28

Temporada de Primavera y Verano

GRANDES NOVEDADES DEL PAIS Y EXTRANJERO

Sastrería para Señora, Caballero, Clero y Ejército a cargo del Ex-cortador de los Almacenes Bronzo

SASTRE

MODISTO



UNIFORMES Boisería 10, principal

¡ENFERMOS DE LOS OJOS!



OIDEO

gran producto italiano de fama mundial Victoriosamente proclamado "El mejor regenerador, vigorizador de la vista." (Uso externo, fricciones en las sienes). A los pocos días desaparece toda debilidad visual y el cansancio de los ojos, lagrimeo, picor, dolores, etc., evitando las operaciones quirúrgicas el uso de los lentes y proporcionando envidiable vista aún a los astigmatos. No más miopías, presbítas ni vistas débiles. Pedid en seguida interesante opúsculo GRATIS a San. Bernardini y C.ª Forraz, 13, Madrid, o en el Centro Farmacéutico, "Palmas de Mallorca", calle de la Haría, 34.

¡NO DESESPERÉIS!



Todas las Enfermedades de la piel se curan

Cualquiera que sea su origen, su naturaleza y su forma, y lo mismo su antigüedad y su gravedad, el cuerpo médico ha obtenido siempre curas maravillosas aconsejando el tratamiento racional por el

Depurativo Richelet

cuya eficacia, de hoy más consagrada por millares de curaciones, permite recurrir a él con toda confianza y contar de antemano con los resultados. A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio Richelet, de Sedán, S.ª de Esclapart, Bayona (Francia).

Imp LA ESPERANZA Lonja, 11, Palmas de Mallorca.



A. E. G. THOMSON HOUSTON IBERICAS. A.

REQUERDE USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

ELIXIR CALLOL

DA

FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD

¡ Los Médicos le llaman el REMEDIO DE LOS DÉBILES



¡ PIDELO EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Se alquila

Un 2.º piso izquierda de la calle de la Concepción, núm. 82. Informar en el principal.

Por 600 duros

vendo casa recién construida, con agua jardín y torre, o se alquila por 14 pes. mensuales, si Hordeacá. Informar en: General Barceló, 35 Palmas.

Joven católico

que sabe leer y escribir algo de contabilidad y francés. desea colocación preferiblemente como auxiliar en escuela o colegio de primera enseñanza en cuyo ejercicio lleva varios años de práctica. Pocas pretensiones.

Informar en, plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

Calados a máquina

(Piquillo)

A 25 CÉNTIMOS METRO. Se tucen sobre toda clase de blusas, vestidos y ropa blanca. Calle Palscio, 40, (Pórricos) al lado del Circuito.

Se desea vender

unas colinas cerca de la Estación del Ferrocarril de Soller, de cabida unos 700 metros. Para informes dirigirse a don Guillermo Marqués, San Bartolomé, 17, Soller.

Señora

Quiera V. una GOMA para su lavadero exija la marca "LUBECK", calidad de excelentes resultados fabricados a vapor, y sin juntura de ninguna clase lo cual permite hacer con él la preba más dura. El tubo se entrega completo para un aparato en elegante caja con la marca "LUBECK", exija "LUBECK". En venta en Palma, Casa CODINA, calle Unión, 8, Palma.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

- La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
- La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
- La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni despues de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
- La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
- La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
- La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
- La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
- La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio.
- La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las pizcas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.
- La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
- La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean quitar el pelo, légase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda José Juan, Marina, 20. N.º 24

¡AGRICULTORES!

Azufre precipitado

rápido, para combatir el Oidium de los vidrios. Este az. fre por su poderosa adherencia á las hojas y al fruto rid de el cobio que cualquier otro producto.

Muy recomendable por su eficacia y economía; de venta en casa de los Sres. Planas, Pizá y C.ª

Palma San Miguel, 20

Interesante para los cocineros

La Fábrica de tapones de corcho de Salvador Galindo tiene á la venta

Serrín de corcho

expresado para guisar sin fuego. Basta un cón de medida de cualquier uso. Para informes en la misma fábrica, Paseo de Sagrada número 3 frente al Maslo.

También se vende lana de corcho